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会 議 録 令和３年７月２日作成 令和７年３月末日廃棄

会議名 京都府東山警察署協議会（令和３年度第１回）

開催日 令和３年６月28日（月曜日）

時 間 午後３時から午後４時40分までの間（ 100分）

場 所 京都府東山警察署 講堂

佐々貴会長、石田副会長、小林委員、竹内委員、平井委員、高安委員、

出席者

西委員、上田委員

（欠席 細野委員） 計８人

署長、副署長、会計課長、警務課長、生活安全課長、地域課長、刑事課長、

交通課長、警備課長、警務課長代理、地域課長代理、広聴相談係長 計12人

諮 問 １ 特殊詐欺対策について

事 項 ２ 犯罪現場における鑑識活動について

１ 会長挨拶 司会 副会長

２ 署長挨拶

３ 新任委員挨拶

４ 新任警察署幹部紹介

５ 協議

(1) 特殊詐欺対策について

会 議 【委員】私は金融機関で働いている。高額の現金の出金者に対しては、警察の

内 容 求めに応じて聞き取りもできるが、キャッシュカード手交型の手口につ

いては、窓口では十分な対応ができない。

最近の手口は、現金交付型よりもカード手交型の方が被害が多いと思

われる。カード手交型を重点的に防止すれば、より効果的な対策になる

のではないか。

【警察】カードをを狙う手口は全体の66パーセントを占めている。

現金交付よりも、カード交付の方が心理的なハードルが低いため、被

害に遭いやすいと思われる。委員の御指摘のとおり、カード手交型に重
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点指向した未然防止対策を進めたい。

【警察】委員が勤務される金融機関において、特殊詐欺の未然防止の功労とし

て、警察から感謝状を贈呈した。この件の経緯について御披露を願う。

【委員】これは、騙されたのは高齢者ではなく、別居の息子が騙され、息子の

依頼により来店したが送金が出来ずにいたため、行員がよく聞き取りし

た結果、騙されていたと分かり、被害を未然防止できた。

窓口担当として、特殊詐欺の被害に遭うのは高齢者という固定観念が

あった。今回は、来店したお客様の息子が騙されていたとの思いには至

らず、犯人は相当言葉巧みに騙したのだろうと思った。

【警察】警察では、窓口での不審と感じられる高額出金の通報により、被害の

未然防止に努めている。

委員の皆様も、それぞれのお立場で、被害防止に関し、積極的に提言

をいただきたい。

(2) 犯罪現場での鑑識活動について（指紋採取活動の体験）

【警察】実際に指紋採取を体験された感想はどうでしょうか。

【委員】初めて粉末を振ってみたが、丸刷毛の力加減が難しかった。

【警察】丸刷毛の中央部には固い芯があり、芯が検体に当たれば、指紋を拭き

会 議 取ってしまうので、毛先を使って粉末を柔らかく付着させなければなら

内 容 ない。

刷毛にも用途に応じて様々な種類があって、細い場所には鉛筆型の刷

毛や、広範囲に渡る場合には平刷毛を使用する。

【委員】粉末による指紋採取は、指紋の凹凸のどちらを反映するのか。

【警察】基本的には、指紋の凸部分の脂分に粉末を付着させ、指紋を検出する。

【委員】銀色のアルミサッシにも銀色粉末を振るのか。

【警察】粉末の種類には、黄色粉末や黒色粉末等、様々な色のものがある。

これらを、検体の色や素材に応じて使い分けている。

【委員】採取した指紋のその後の利用方法はどうしているのか。

【警察】指先指紋の特徴点を特定し、データ化する。

現場での遺留指紋と、刑事訴訟法に則り採取した被疑者指紋は、コン

ピュータ等で対照する。

遺留指紋で、犯罪事実と犯人が結び付けば、逮捕状を請求する。

【委員】犯人が触れた場所が分からない場合、どの範囲まで指紋採取作業をす

るのか。

【警察】犯人が触れた場所が明らかでない場合には、幅広く指紋採取作業をす

る。

通報者による「どこに何を置いていた、どこに置き換わっていた」な
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どの情報が、作業範囲を絞り込む材料になるので、臨場した警察官には

具体的な情報提供を行っていただきたい。

６ 総括質疑

【委員】自動車を運転していると、自転車による赤信号無視等、自転車マナー

の悪さが目に付くが、マナー遵守に関する指導をしているか。

【警察】当署では、自転車のマナー向上に向けた指導と取締りを重要視してい

る。

四条通と東大路通で、自転車の通行禁止場所通行等の交通違反が多い

ことを踏まえ、特に自転車による料理宅配サービス事業者に対して指導

啓発活動を実施している。

会 議 昨年１年間の自転車に対する交通切符は14件であり、本年は更に取締

内 容 りを強化したいと考えている。

また、自転車の信号無視による交通事故も発生しており、特に多いの

は、通学時間帯の学生の通行によるもので、五条通を自転車が信号無視

をして通行し、自動車や歩行者と接触した事例がある。

当署に対して、住民から指導取締りの要望もある。東大路通の知恩院

付近では歩道幅が狭く、買物客等から信号無視や歩道通行に対して指導

取締りを求める声もあることから、交通課員に対して計画的な指導取締

りを計画、実施している。

７ 事務連絡

令和３年度第２回東山警察署協議会は、９月中の開催を予定している。

以 上
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第１回京都府東山警察署協議会の開催状況


